

## Cuatro de cada diez jóvenes de 18 a 30 años no podrían vivir sin su móvil

### ENCUESTA

Cuatro de cada diez españoles de entre 18 y 30 años sostiene «no podría vivir sin su smartphone», según un estudio promovido por Telefónica en el que se ha realizado 12.171 entrevistas a jóvenes de 27 países. El informe revela que la llamada 'generación del milenio' pasa seis horas diarias de media en internet y considera que las nuevas tecnologías son claves para el desarrollo social y laboral. El sondeo identifica a los jóvenes mejor posicionados para ser líderes. Entre los españoles un 6% entra en esta categoría, en la que el Reino Unido, con el 13% se sitúa a la cabeza. DV

## EKI proiektua gizarteratzeko ekitaldia egin zuten atzo Bilbon

### HEZKUNTZA

Erakunde, alderdi politiko, gizarte mailako eta hezkuntzako ordezkari ugariaren aurrean aurkeztu zen atzo Bilbon Ikastolen Elkarteak eta Elkarrak sortutako Ikasgelkar argitaletxeak garatu duen EKI proiektua, euskal curriculuma hezur-mamitzzen duen eta, konpetentzietan oinarrituta, integrazioaren pedagogia barnebiltzen duena. Datorren ikasturtean DBHI mailan martxan jarri eta hurrengoetan gainerakoetara zabalduko den proiektuari buruz honakoa esan zuen Koldo Tellitu, Ikastolen Elkarteak eta Ikasgelkar argitaletzeko lehendakariak: «Egitasmo aitzindaria da, berria eta be-



Aurkezpenean elkartu ziren hainbat ordezkari. :: I.E.

rritzailea. Hau da XXI. mendeko hezkuntza berritzeko apustu euskalduna. «Orain hamar bat urte euskal curriculuma eraikitzeko erronkari heldu genion. Ikasmaterialen alorrean erantzun bateratua eman dio-

gu erronkari. Hau da gure ekarpena; hau da euskal gizarteari eskaintzen dioguna», nabarmendu zuen Tellituk ekitaldian, azpimarratuz EKI «ikasmaterial berri bat baino gehiago» dela. DV

## Emitidas hasta el momento 76.408 tarjetas Mugi en Gipuzkoa

### TRANSPORTE URBANO

La Autoridad de Transporte de Gipuzkoa (ATG) ha emitido hasta el momento 76.408 tarjetas Mugi, de las cuales 43.658 son tarjetas ordinarias y 32.750 son de colectivos. Dentro de las tarjetas ordinarias, 13.608 son anónimas y 30.050 personalizadas. En un comunicado, la ATG ha indicado que desde ayer los servicios urbanos de Eibar también están dentro del sistema tarifario integrado Mugi, del que ya forman parte los autobuses urbanos de San Sebastián, Irun, Errenteria, Arrasate y Hernani. En los próximos meses se integrarán los urbanos de Zaratuz, Lasarte y Andoain. DV

# Una novela donostiarra

## El escritor Eduardo Berti une ciencia y literatura con una trama que tiene lugar en Donostia

### :: JAVIER GUILLENEA

**SAN SEBASTIÁN.** El escritor argentino Eduardo Berti -Premio las Américas y finalista del Premio Euskadi de Plata- tiene bastante avanzada una nueva novela que se desarrolla en San Sebastián y en la que habla entre otras cuestiones de un autor «que duda entre escribir una novela o un ensayo». La obra es (o será) fruto de la estancia de seis meses en los que Berti ha vivido en Donostia como escritor en residencia del Donostia International Physics Center (DIPC). En este tiempo el autor ha explorado los vínculos entre ciencia y literatura. Lo ha hecho rodeado de científicos. Y ha vivido para contarlos.

Lo contó ayer rodeado, cómo no, de científicos, en una rueda de prensa en la que habló de su experiencia dentro del programa 'Mestizajes', con el que el DIPC trata de fomentar la búsqueda de puntos de encuentro entre las letras y las ciencias. Del proyecto, denominado 'Escritores en residencia', Berti se lleva, además de una novela que «jamás hubiera imaginado escribir», una nueva forma de entender dos universos. «La creatividad y la intuición no solo pertenecen al mundo de las artes, así como el rigor no solo es de la ciencia», explicó.

Ha sido un viaje de seis meses por un territorio que Gustavo Schwartz, científico y responsable de 'Mestizajes', llamó 'terra incognita'. Cuando comenzó, Berti no tenía ni idea de ciencia, pero esta debilidad se convirtió en un punto fuerte que le permitió explorar sin prejuicios un terreno desconocido. Como cuando el rastro de las neuronas espejo



El escritor Eduardo Berti y el investigador Gustavo Schwartz, ante la sede del DIPC. :: MIKEL FRAILE

### CHARLA

► **Centro cultural Ernest Lluch.** Eduardo Berti resumirá sus experiencias hoy a las 19.30 horas en el centro Ernest Lluch, con la charla '¿Qué hace un escritor en el Donostia International Physics Center?'

le llevó del trabajo de un investigador de India a Virginia Woolf.

En su novela 'El país imaginado' Eduardo Berti escribe que «hay hechos decisivos, hechos que alteran nuestra percepción del mundo y la manera en que el mundo nos percibe». Quizá para el San Sebastián haya sido uno de estos hechos decisivos. «Lo más sutil es que mi mirada para leer y escribir ha cambiado; no sé si se vuelve de esto», señaló ayer. En su blog, Berti muestra una fotografía de la frase: 'Lo ideal sería tener

el corazón en el cráneo y el cerebro en el pecho, así pensaríamos con amor y amaríamos con inteligencia'. Es un texto que está pintado en la pared de un bar próximo a la estación de autobuses de Donostia y que quizá acabe formando parte de una novela (aunque nunca se sabe). Sin duda sería un hecho decisivo para el dueño del bar.

### «La obra más aburrida»

«Ha habido mil cosas que me han disparado imágenes e intuiciones que tienen que ver con la literatura», resumió Berti al hablar de su experiencia donostiarra. Durante su estancia ha hablado con científicos y ha visitado centros de investigación como el Centro de Física de Materiales, donde quedó impresionado por lo que le explicaron. «Me pareció fascinante que el principio para ver esas cosas que observan se vincule con un trabajo pre-

vio táctil. El cruce entre estos dos sentidos daba una combinación asombrosa».

Sería difícil calcular la huella que Berti ha dejado en los investigadores que ha conocido, pero ayer se entrevistó en varios instantes. «Con los trabajos que he publicado he producido algunas de las obras más aburridas de la humanidad. ¿Qué herramientas de escritor podemos aplicar los investigadores?», preguntó un integrante del DIPC. Una médica con acento extranjero reveló que ha escrito «una novela muy mala que se va a publicar ahora» y formuló una pregunta sobre las metáforas. Hubo momentos en que aquello parecía una tertulia literaria con la salvedad de que casi todos los presentes eran científicos. Berti, rodeado como estaba, no parecía incómodo. Daba la sensación de que, tras explorar 'terra incognita', había vuelto para contarlos.

## El Parlamento Vasco posibilitará que los centros escolares cambien el wifi por cable

### :: EFE

**VITORIA.** El PNV apoyará que los centros educativos que lo soliciten al Gobierno Vasco puedan cambiar la conexión a internet vía wifi por el cableado, siempre que recaiga en ellos la responsabilidad de garantizar la seguridad, el mantenimiento y la disponibilidad del nuevo sistema.

La postura del PNV se recoge en una enmienda a la totalidad a una proposición no de ley de EH Bildu en la que se rechaza el uso de la conexión wifi. El posicionamiento del partido del lehendakari, Inigo Urkullu, abre así la puerta a que los colegios vascos puedan sustituir la conexión inalámbrica por el cableado, algo prohibido por el anterior Departamento de Educación, que fue el que puso en marcha el programa 'Escola 2.0' dirigido a impulsar el uso de las nuevas tecnologías en las aulas. De hecho, con la socialista Isabel Celaá al frente, el Departamento expulsó del programa a una escuela de Lezo (Gipuzkoa), tras la decisión del consejo escolar del centro de conectar los ordenadores usados por los alumnos a internet por cable.

La expulsión supuso la retirada de pizarras digitales, ordenadores y del resto de materiales utilizados en el programa. El Ararteko, Inigo Lamarca, también respondió hace unas semanas con una recomendación específica a la preocupación de padres y madres de niños escolarizados en Euskadi por las repercusiones que la conexión wifi pueda tener en la salud de sus hijos. En la misma, no reconoce que esta red sea perjudicial para la salud de los pequeños, pero cree que la imposición de esta conexión por parte del anterior Departamento fue arbitraria.